



《式小だより》

海の子

7月号
令和元年7月3日

式根島学園式根島小学校
校長 大野 正雄

何かに夢中になれる夏に…

副校長 仙石 真也

先日、研修で都内に行った時に、「新国立競技場」を見る機会がありました。少し前までは、何本もの大きなクレーンが、キリンのように首を伸ばしている景色しか見えませんでしたが、いつの間にかデザイン画で見た印象的な外観が姿を現していました。

来年の夏にはこの会場を中心に「2020東京オリンピック・パラリンピック大会」が開かれるのだということを改めて実感しました。世界各国からアスリートが集まり、互いに力を競い合う…。来年の夏は「暑い」だけでなく「熱い」夏になりそうです。

こここのところ、若いアスリートの活躍がニュースを賑わせています。サッカーの久保健英（くぼたけふさ）選手は、18歳という史上2番目の若さで日本代表デビューを果たしました。その後、スペインの名門サッカーチームへの移籍を決めています。そしてつい先日、富山県出身の八村塁（はちむらるい）選手が、アメリカプロバスケットボールリーグのドラフト会議において、ワシントン・ウィザーズから指名されました。今や世界中の注目の的になっています。

彼らは、子供の頃からずっと、自分が好きなスポーツに夢中になってきたのだと思います。ボールを操っている時、おそらく時間が経つのも忘れて熱中していたことでしょう。心理学の世界では、このように時間を忘れ、何かに没頭する経験のことを「フロー」と呼ぶそうです。「フロー」の状態では脳が高速回転していて、能力を劇的に伸ばすという効果があるのだそうです。実際、活躍しているスポーツ選手やノーベル賞受賞者には、「フロー」をたくさん経験してきた人が多いですから、久保選手や八村選手の話はうなずけるような気がします。

さあ、1学期の学校生活も残りわずかです。その後は、子供たちが楽しみにしている夏休みが待っています。普段は、まとまった時間が無くてなかなか取り組めない事に、ぜひ夢中になって取り組んでほしいと思います。

保護者・地域の皆様には、1学期間本校の教育活動を支えていただき、ありがとうございました。おかげさまで無事に1学期を終えることができそうです。心より感謝申し上げます。

【低学年セーフティ教室】

6月21日（金）に、1年生～3年生対象のセーフティ教室を行いました。今年初めての試みで、講師に駐在さんご夫妻をお迎えし、「自分の身の安全を守る力を身につける」ことをねらいとしたお話を聞いていただきました。

まず、DVDで、「いかのおすし」について学びました。連れ去り被害にあわないための合言葉で、いかない、のらない、おおごえを出す、すぐにげる、しらせるの頭文字です。次に、知らない人から声を掛けられたときに、どう対応するのか、簡単なロールプレイングを行いました。手を觸まれないように距離をとったり、危ないと思ったらすぐ逃げたりすることを学びました。もしも万が一のことがあったても、ここで学んだことが生かせるように繰り返し学んでいきたいと思います。



【高学年セーフティ教室のお知らせ】

7月17日（水）9：25～10：15に、4～9年生対象のセーフティ教室を行います。内容は、「スマートフォン等を安全に使うためのルールやマナー、トラブルの対処法など」です。保護者の方の参觀もできますので、ぜひ一緒に学んでみてください。場所は中学校多目的室です。
※7月16日（火）14：00～14：40 保護者向けの内容の会もあります。

【地区音楽会】

地区音楽会担当

今年も、小学生、中学生全員での合奏に取り組みました。式根島学園全員の気持ちがますます一つになり「Departure」を演奏することができました。歌は、1～4年生が「大きな古時計」、3年生～9年生が「たからもの」をどちらもとてもきれいな歌声で歌うことができました。1年生から9年生まで、一人一人が、自分の力をしっかりと発揮することができた地区音楽会になりました。



地区音楽会 児童の感想（2・4・6年生） ※1・3・5年生は、2学期の学芸会の感想を載せます。

〈2年生〉※作文から一部抜粋

○けんばんのゆびくぐりはむづかしかったけど、リハーサルも本ばんもできました。ひし川先生とひがし川先生にいろいろと教わり、本ばんは大せいこうになりました。ママからも「がんばったね。」と言われてうれしかったです。らい年もせいこうさせたいです。 (I. N)

○ぶたいの上に立った時の気ものは、どきどきしました。けれど、がんばろうと思いました。そして、おきやくさんがいっぱい見えて、すごくわくわくしてきました。えんそうしたら、いっぱいはく手をしてくれてうれしかったです。らい年もまたがんばりたいです。 (I. U)

○大きなふるどけいでは、「うたを合わせてうたう」という目ひょうがたっせいできました。ジャンプしたいくらいきれいにそろっていていいと思いました。ディパーチャーもそろえられました。らい年もそろえてうたったり、ひいたりしたいです。 (O. S)

○いよいよ本ばんがはじまり、ぼくはどきどきしました。それで、はく手をされてがんばる気もちになりました。本ばんは、けんばんがそろわなくてくやしかったです。らい年は、ひくことやうたうことをもっとがんばりたいです。 (S. R)

○ぶたいの前に立った時からこわくてうずうずしていました。「でもがんばらなくちゃ。」と思い、がんばりました。こわかったのに、はじめたらとてもたのしくなりました。いえにかえったらおかあさんとおとうさんにぎゅ～とされて、なきそなくらいしあわせでした。 (S. A)

○ぼくはきのう、ちく音がく会に行きました。ちく音がく会に行く前からドキドキしていました。合そうがおわったとき、みんなのはく手がすごくうれしかったです。らい年もたのしいちく音がく会にしたいです。 (M. H)

○大きなふるどけいをうたう前にすごくドキドキしていました。ひがし川先生が「しきを見てうたってね。」と言っていました。だからしきを見てがんばってうたいました。ディパーチャーもがんばってひきました。らい年は、もっともっとがんばりたいです。 (Y. Y)

〈4年生〉※作文から一部抜粋

○歌はうまくいきましたが、合奏は一回ミスってしまいました。くやしいです。けど、今までがんばってきたことを歌でも合そうでもしっかりと出せて、うれしかったです。来年には、楽器をちがうのに挑せんして、全力を出しきって頑張りたいです。 (I. F)

○「大きな古時計」は最後のところ、「たからもの」はアルトパートとの音の重なりを伝えるところを工夫して歌えました。今年はフレーズを意しきして、ならったことを上手くできました。来年はどうせい発声がもっとつよくできて、打楽器にちょうど戦してみたいです。 (S. R)

○僕は、始めは「Departure」でうまくひけないところがありました。けど、家でも練習してどんどんできるようになりました。本番は、すこしテンポが速くなってしまったかなと思いました。けど、歌は一番うまくできました。来年はくいがのこらないように、最高にしたいです。 (T. S)

○今回の地区音で、一度も失敗しませんでした。新小・新中の歌にも負けずにできたと思います。ぼくは、新小・新中の歌をまねしたいと思っています。これからも地区音のときみたいな歌い方をイメージして取り組みたいです。 (N. S)

○今まで練習をがんばってよかったです。みんながいなかったら、あんなに良いえんそなは、できなかつたと思います。来年は今年よりもっといいえんそなや歌にしたいです。みんながめっちゃ感動する歌やえんそなをするために、家でも指なれや、きれいなうら声の練習をがんばりたいと思いました。 (M. H)

○合しようは、口を大きくあけて、おなかから声を出して、体育館中にひびかせることができたと思います。けど、合そなは、いつもと違ったキーボードでうまくできず、悔しかつたです。新小や、新中の歌を聞いて、わたしたちの歌の感じとはまたちがつて、力強くて、新小・新中だからできる歌だなと思いました。 (M. M)

○私は、今日のためにたくさん練習してきました。今日はリハーサルよりうまくできたと思います。来年は高学年です。なので、今年よりもっといい演奏ができると思います。さらに下級生のお手本になれるように、毎日練習して、困っていたら助けてあげたいです。 (Y. K)

〈6年生〉※作文から一部抜粋

○合奏では、「みんなと合わせ、まちがえずにやる」というめあてが達成できました。6年生だけで練習をし、その成果が発揮できたと思います。来年は、中学生なので、今まで習ってきたことを発揮できたら、とてもすごい地区音になると思います。 (I. M)

○「ディパーチャー」の時は、とても手が震えていて、とても緊張していました。本番でも合わなかつたところはあったけど、みんなで楽しく演奏できたので良かったと思います。今年も楽しい地区音にできて良かったです。 (O. S)

○曲紹介で、ぼくはマイクの前に立ち、話し始めました。本番ではちゃんと言えるようになっていました。そして、歌い出しました。先生に言われた、「口を大きく開ける」、「お腹から声を出す」ことや、「子音」、「フレーズ」など全てを出しきりました。ソプラノパートが小さく聞こえ、完ぺきに歌えました。 (S. R)

○私達6年生は、中休みや昼休みを使って、歌の練習や合奏の練習をしました。大体毎日練習していたので、時々1～5年生や中学生が一緒に歌ってくれました。その結果、本番では、自分のめあての「ソプラノとアルトがハーモニーになるように歌う」ということが成功しました。大きな声を出せたと思います。 (T. Y)

7月の予定等

生活目標：安全で楽しい生活をしよう

保健指導：夏を健康に過ごそう

給食目標：暑さに負けない食生活を考えよう

①②③④⑤⑥の丸数字は、学年です。(予)は、予備日です。



日曜日	主な行事等	日曜日	主な行事等
1 月		16 火	セーフティ一教室(保護者向け) 着衣泳①②③ 海遊びの日(予)
2 火		17 水	セーフティ一教室④⑤⑥
3 水	校内研究(②のみ5時間 他4時間)	18 木	B時程
4 木	都学力調査⑤ ALT来校③～⑥	19 金	終業式 大掃除 給食終 A時程
5 金	避難訓練	20 土	夏季休業日始
6 土	新島村英語合宿	21 日	
7 日	新島村英語合宿	22 月	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操
8 月	安全指導 B時程 歯垢染色①②④	23 火	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操
9 火	海遊びの日 5・6校時 ALT来校	24 水	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操
10 水	歯垢染色③⑤⑥ クラブ活動③④⑤⑥	25 木	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操
11 木	ALT来校 SC来校 海遊びの日(予)	26 金	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操
12 金	SC来校	27 土	ラジオ体操
13 土		28 日	
14 日		29 月	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操
15 月	海の日	30 火	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操
		31 水	学習教室 8:30～9:30 水泳指導 9:40～11:30 ラジオ体操

※8月の学習教室・水泳指導については、8月29日(木)～8月30(金)に同時刻で行います。

※夏季休業中の行事につきましては、別紙予定表を御覧ください。

